

Jean-Marie Pelt, président de l'Institut européen d'écologie

Un jardinier de l'âme

by La Tribune - mercredi, mai 10, 2006

<https://www.correspondances.fr/jean-marie-pelt-un-jardinier-de-lame/>

Un jardinier de l'âme

Professeur émérite de biologie et de pharmacologie de l'université de Metz, président de l'Institut européen d'écologie et auteur de 42 ouvrages, Jean-Marie Pelt n'hésite pas un instant lorsqu'on lui demande lequel de ses multiples engagements lui semble primordial.

Enseignée dans les écoles de Moselle et de Meurthe-et-Moselle, la fable met en scène un petit Jean qui constate avec effroi que les bulldozers anéantissent le jardin de son grand-père et la mystérieuse population de Biossons qui le peuple., Petit-fils du jardinier de la famille de Wendel et neveu de l'évêque de Metz, Jean-Marie Pelt n'est pas tout à fait étranger à ce petit Jean. Le thème de l'enfance et de la jeunesse semblent de plus en plus cher à ce septuagénaire célibataire, convaincu de l'urgence d'inculquer à la jeunesse le respect de la nature, de la diversité et de la solidarité.

Conviction

Regrettant une interprétation très restrictive des oeuvres de Darwin, le chercheur estime que le postulat de lutte pour la survie a occulté les notions de symbiose, de coopération et de solidarité tout aussi présentes dans la nature. Transposée à la société humaine, cette conviction conduit Jean-Marie Pelt à récuser tous les « ismes » - et tout particulièrement le capitalisme triomphant - pour exalter la mutualité, la solidarité et la générosité.

Réitérant ce même message au cours de multiples conférences dans toute la francophonie, Jean-Marie Pelt assure trouver lors de ces rencontres une sympathie et un soutien auxquels ne répondent ni l'écologie politique, ni les autres partis.